

San Cristóbal de Las Casas, Chiapas, a 4 de noviembre de 2021

A la sociedad civil nacional e internacional  
A las organizaciones y colectivas independientes  
A las personas que luchan por un mundo mejor  
A la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH)  
A la Organización de Naciones Unidas (ONU)

Nosotras desde nuestro sentir como mujeres que luchamos, queremos dar una palabra de apoyo respondiendo al llamado de la comunidad de Magdalena Aldama para pedir el inmediato cese de la violencia armada que se ha incrementado desde 2016 hasta la fecha, causando la pérdida de vidas de gente inocente, entre ellas niñas, mujeres, hombres y niños, abuelos y abuelas, lo que obliga a desplazarse de manera constante a 115 familias de la comunidad y a sobrevivir en condiciones inhumanas de manera cotidiana.

Por lo anterior y como un acto solidario de hermanamiento con la comunidad de Magdalena Aldama y ante la omisión total de las autoridades responsables, que ha resultado en más de 6 asesinatos, decenas de heridos en donde destaca una muchacha artesana de 13 años herida cuando se encontraba tejiendo en su telar de cintura adentro de su domicilio, así como una anciana de más de 70 años que había ido a cosechar naranjas a su solar. El día de hoy 4 de noviembre, los representantes de la comunidad Magdalena Aldama, están reportando más de 3 mil personas desplazadas ante los ataques armados provenientes de Santa Martha Chenalhó hacia 10 poblados de Magdalena Aldama.

Hacemos un llamado urgente para que la sociedad civil se pronuncie en contra de este tipo de agresiones y se hagan múltiples llamados de cese a dicha violencia y al desplazamiento forzado.

Exigimos que ante la administración de este conflicto añejo (con la permisividad y tolerancia hacia grupos paramilitares de parte de funcionarios encargados de hacer cumplir la ley), las instancias internacionales logren hacer cumplir los pactos y tratados que México ha firmado para evitar los desplazamientos internos forzados y la permanente violencia armada que en especial afectan a las mujeres de todas las edades de esta comunidad del pueblo tsotsil.

De igual modo se exige la investigación y castigo a los responsables de esta violencia permitida desde los más altos funcionarios encargados por ley de detenerlas, incurriendo en violaciones a derechos humanos por acción y/u omisión.

FIRMAN

Mujeres y la Sexta México  
Comité de Solidaridad con los Pueblos en Lucha, Francia.  
Mujeres de Maíz en Resistencia  
Mercedes Olivera  
Mujeres de la Sexta Jovel  
Dora Julieta Hernández  
Stella Maris Figueroa  
Union Syndicale Solidaire Francia

Claudia Fausti  
Colectivo Batsil K'op  
Diana Itzú Luna  
Valentina Aranda Miranda  
Echanges Solidaires Francia  
Delmy Tania Cruz Hernández  
Biblioteca El Hormiguero de Rosario  
Odilia Culej  
Ch'ulel Antsetik  
Cynthia Ramírez Rios  
Asociación Latir por México, París  
Elena Martínez Morua  
Colectivo Chikinté  
Mariza Pérez  
Autónoma de Mujeres y Disidencias del Comité de Solidaridad con Kurdistan, en la Ciudad de México.  
Rosa Luz Pérez  
Mujeres sin Fronteras Hamburgo  
Luz del Rocío Bermúdez  
Espacio de Lucha contra el Olvido y la Represión ELCOR  
Isabel Lozano Maurer  
Clínica Amaas México  
Larissa Fuentes  
Red de Resistencias y Rebeldías Ajmaq  
Cynthia Osorno Sánchez  
Nodo Solidario San Cristóbal  
Maria Aguiñada  
Cybele David Francia  
Gabriela Cosío, México  
Taller Rodante  
Susana Montes  
Kolumbienkampagne, Berlin  
Bruixes Salines de Súrria (Catalunya)  
Fernanda Sánchez Pillot  
Caravana Zapatista pela Vida Portugal  
Redmycz  
Resistencias Enlazando Dignidad Movimiento y Corazón Zapatista  
Flinta AG  
Grupo de Trabajo de mujeres y disidencias  
De la Gira Zapatista Hamburgo  
Colectivo Contraimpunidad, Uruguay  
Coordinadora Gira Zapatista Berlin  
Alerta Feminista París  
Red de Solidaridad con Chiapas de Rosario  
Red de Solidaridad Chiapas Buenos Aires  
Ateneu Libertário a Batalha da Várzea/Brasil  
Catedra Sociología Política CURZA-Universidad Nacional del Comahue

Perla Castillo Solís  
Visión Alternativa A.C  
Valentina Le Duc  
Corazón del Tiempo WALMAPU  
Colectiva Independiente Revueltas  
Vanda Ianowski  
Río Negro  
Rocio Martínez  
Ts'ujul Mexico  
La Caravana Sin Fronteras, Ginebra, Suiza  
Soledad Herrera Montor  
MAYLETH Echegoyen Guzmán, BUAP  
Beatriz Vela, Mujeres y la Sexta  
Mujeres y Disidencias en La Otra Europa y Abya Yala, Red de Redes